
１. 年齢

２. シンポジウムはどのようにしてお知りになりましたか？

３. 感想・ご意見

1 2 3

10代 図書館のチラシ・ポスター 無回答

30代 その他（知人） 岸和田のまちのもつ魅力、人のもつ濃いキャラクターを知りながら、

どう図書館づくりがあるべきかを考えさせられました。

30代 その他（知人の紹介） 様々な角度から図書館に対しての考察、実践の話を聞けて柔軟な考え方が

必要だと気づかされた。ありがとうございました。

30代 岸和田市ホームページ 岸和田市民ではありませんが貴重な場に参加させていただき、ありがとう

ございました。広く意見や情報を集められ、今後岸和田市様がどんな

図書館づくりに進まれるのかとても興味深く思います。

30代 その他 ・能楽堂でシンポジウムが新鮮で、岸和田市の文化の高さを感じた。

（岡本真さんのＦＢの投稿） ・学生さんのアイデアがおもしろかった。

30代 図書館のチラシ・ポスター 岸和田市の人口が増え、町が発展し、良くなるのはとてもうれしいです。

/その他（無回答） 福祉センターの所にできるのは実現したらうれしいですが、周辺の家の

日当たり等考えて頂きたいです。

30代 その他（登壇者） 貴重な発表の機会を与えて頂きありがとうございました。

伊東さんのご講演を伺い、こんな図書館がほしいなあと想いをめぐらせて

いくことが出来ました。

40代 その他（知人からの紹介） ・新しい事例や市民とのかかわり方について意欲的な話がきけてよかったです。

・動画配信されるのでしたら、閲覧したいです。

アンケート結果（実施日11/23）
岸和田市制施行100周年記念事業

図書館の新たな役割を考える ～地域に役立つ図書館を目指して～



40代 その他 図書館を拠点として様々な人や岸和田のまちのリソースが集い、

（図書館司書さんからのご案内） つながり、イノベーションを起こしていくワクワクするような内容でした。

自分もひとりの市民として特技を生かして関われたらと思います。

40代 その他（不明） 無回答

40代 広報きしわだ 伊藤先生のえんぱーくのお話、山直図書館ラボの発表、大阪公立大学の

学生さんの作品、それぞれに新しくて自由な発想があったと思います。

これからの岸和田の図書館を考えるうえでこういった自由な発想を忘れ

ずに取り組んでほしいと思います。能楽堂とてもよかったです。

40代 その他（知人より） 塩尻市のえんぱーくに行ってみたいと思いました。

子供だけでなく、お年寄りも利用する施設も図書館と一緒にあればなあ

と思いました。

40代 図書館のチラシ・ポスター 盛り沢山な内容で色々と参考になりました。

新しい機能の図書館めざし、頑張って下さい！

40代 その他 図書館にいろんな可能性があるんだとわかりおどろきました。

（クリエイティブチーム） 図書館企画で何度か演奏に行かせて頂いたことがあるのですが、いつも

小さいお子様向けでしたのでもう少し高齢の方が楽しめるようなことも

できたらよいなと思いました。

私は興味のある本を図書館で借りて気に入ったら買うタイプなので

やっぱり実際に手にとれるというのはデジタルにはないとこなので

図書館好きです。

50代 広報きしわだ 全国には立派な素晴らしい図書館が存在します。図書館は市民の交わりや、

/図書館のチラシ・ポスター 心安らぐ場であり、本から、生きる希望や喜びなどを得る事が出来ます。

/岸和田市ホームページ 岸和田市図書館は、とても老朽化、市民が図書館に来ることが少なく、

図書館を活用する市民が減少しています。

魅力的な図書館作り、市民が多数集う図書館になって欲しいと思います。

岸和田市の課題です。岸和田市も素敵な図書館作って頂きたいです。



50代 広報きしわだ ・これからの図書館は何か新しいことをしなくてはならないという考えを

 持っていたが、図書館の基本・基礎を考えながら、それを活用して社会

 の役に立つサービスをするという考えに共感した。

・新しい図書館が今よりももっとにぎわいのある図書館になって欲しいと思う。

・これからの図書館は、単純に本を借りて、返す場所というだけでなく、

 情報発信・交流の場へと転換していかなくてはならないと思う。

50代 その他 未来の岸和田に希望の持てるお話が聞けて良かったです。

（図書館員の方からのご案内） 図書館を拠点に活動させてもらっている所属グループの仲間に報告したい

と思います。

50代 その他（図書館司書さん直接） 学生さん達の発表、感動しました。

様々な未来のメディアプレイス、これをスタートに岸和田に図書館あり！となる

図書館構想が進むことを期待しています。

一番敷居の低い公共施設、初めて気づきました。正にそうですね。

50代 その他 大変勉強になりました。融合という概念。岸和田の図書館のこれからが

（講師のフェイスブック） 楽しみです。

50代 その他（チラシ） 未来の図書館が想像できたように思います。

”機能融合”キーワードと思います（スマートシティ）

”岸和田”が色んな意味で名を知れているという強みがあるということに

気付きを得ました。

学生の発表は新鮮で面白かったです。

ただ、図書館に「てんこ盛り」「何でも」はちょっと違うかなと思いました。

あとで使えない箱を作ったと言われないようにしないといけません。

また岸和田浪切ホールはフル稼働できてないように思います。

50代 その他（主催者） 用地が名前が出たのでドキリとした。



50代 広報きしわだ 実りあるお話ばかりでよいシンポジウムでした。

ありがとうございました。

ただひとつ、”だんじり”に関して、参加している人、参加していない人

がいます。その間のことも考えてほしいです。

50代 広報きしわだ 基調講演から最後のパネルディスカッションまで、大変素晴らしい内容

でした。また岸和田にとって、良い取組みを期待しています。

ありがとうございました。

50代 その他 ・伊東先生の講演に大いに刺激を受けました。

 地域連携からの地域の一員に、新しい「公」の目指す方向性です。

・図書館は人

図書館は地域を表現する顔

50代 広報きしわだ 市民、行政が一体となり、利用しやすい施設にしてほしい。

60代 その他（岸子連） 半分あきらめていた図書館建設、本当に実現するのかとドキドキしました。

しかもただの箱モノではなくて…。

塩尻のお話を聞きうなずき、岸和田市民の頑張りを聞き、こんなに図書館から

広がっていいのかと、でも、市が活気があってこその図書館！

大阪公立大学の学生さんのアイデアも楽しいものでした。

図書館で産直があるって、目にうろこです！是非行きたくなります。

図書館が、色々広がりができておもしろいのですが、図書館の

基本的な充実（資料、レファレンス）も大事ですよね。

☆だんじりだけじゃない！これは事実。その通り。

災害後のボランティアはだんじりの人達だけでしたのでしょうか？？？

60代 図書館のチラシ・ポスター 「公共施設の複合化」特に図書館や公民館は、対象となる。

公共施設のスリム化が、その目的になってはならないと考える。

本日の講演にあった、情報と人の交流を目的とすべきである。

岸和田市は、市民からもっと多くの話しを聞くべきである。以上



60代 図書館のチラシ・ポスター 人口増加策の一端を担う、は大きな役割と思います。

魅力ある街 何が大切か？だんじりも含めだんじりだけではない岸和田の

良さを反映できるよう。

今年市制百周年で各メディアもいろいろな切り口でとり上げていました。

地域を愛せる街づくりを！

60代 広報きしわだ １．塩尻駅前、再開発事業の１つとして図書館を選択→何年位議論したのか？

２．建物の建築費用は民間施主か？どのような補助金を活用したのか

３．図書館は市⾧部局か教育委員会か？運営は直営か委託か？

４．杉江能楽堂よかった。

１～３、回答不要です。

60代 図書館のチラシ・ポスター 参加者がフリート―キングに加われないのが致命的である！

司書の方々祝日勤務ご苦労様です！

70代 広報きしわだ 無回答

/図書館のチラシ・ポスター

/岸和田市ホームページ

70代 図書館のチラシ・ポスター 学生の取り組みが良かった。模型などどこかに展示したり、発表の場が

あればいいと思う。

市⾧は人（職員）の大切さをどのぐらいわかってくれたのか？

70代 岸和田市ホームページ ・多くの課題が見えてきた。

・主役は誰にするのか？

・図書館はハコ（モノ）ではなく（コト）の発信の場。全て人が関わる。

・市民参加は必要だが、図書館内での人の意識・関心を集め、

早期プロジェクトでの盛りあがりが必要と思える→両輪が必要。



70代 図書館のチラシ・ポスター ①「まちの地域の図書館」の話：良かったです。

②学生のアイデアに接して新鮮さを感じました。

③「敷居が低い図書館」は良いアイデアです。

④１～6班の学生のアイデアを取り入れた図書館の実現を考えたい。

⑤貫禄（←新しい） ある岸和田図書館を作りたい。

70代 その他（出演者の紹介） 図書館の可能性は多くありますが、地域とうまく合致すれば面白いと

思いますがそれを見つけることは大変だと思います。

若い人をまきこんで活動してください。

80代以上 広報きしわだ 高齢化と貸出し

無回答 無回答 伊東先生のお話について機能融合の考え方は、とてもよいと思いましたが

現実に考えると不可能にも感じてしまいました。既成概念を取り払い

柔軟に考える必要があります。地域との連携はできる所から知恵を持って

取り組めば、おもしろい事業になると思います。融合となれば日常的な

資料の管理は徹底できるのか、利用者に配慮できるのか、責任問題等あり

ますが、利用者にとってはメリットが高いと思われます。

学生さんの若い力に感動しました。


